

**UNIVERSIDAD NACIONAL
DE COLOMBIA**

FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA
Y DE ZOOTECNIA

Vol: 46 No. 2 Octubre de 1999
ISSN 0120-2952

E. mail: dveterin@bacata.usc.unal.edu.co
Santa fe de Bogotá, D.C., Colombia

DECANO

Gonzalo Téllez Iregui

SECRETARIO ACADEMICO

Fernando Marín Varón

VICEDECANO ACADEMICO

Nhora Martínez Rueda

VICEDECANO DE BIENESTAR

Jaime Fernando González

DIRECTOR DE DEPARTAMENTO

CIENCIAS FISIOLOGICAS

Nelson Rueda Alejo

DIRECTOR DE DEPARTAMENTO

DE PATOLOGIA

Hernán Morales Alarcón

DIRECTOR DE PROGRAMAS

DE POS GRADO

Carlos Iregui Castro

DIRECTOR DE DEPARTAMENTO

PRODUCCION ANIMAL

Carlos Manrique Perdomo

DIRECTOR DEPARTAMENTO

SALUD ANIMAL

Helena Jaramillo Uribe

REPRESENTANTE DEL

CONSEJO SUPERIOR

Julio Mario Rodríguez Peña

REPRESENTANTE ESTUDIANTIL

Julián Casas

REPRESENTANTE DE LOS PROFESORES

Alonso Correa Toro

DIRECTOR EDITORIAL

Carlos Iregui Castro

CONSEJO EDITORIAL

Nicolás Urbina Rojas

Lucía Botero Espinosa

Olimpo Oliver Espinosa

Luis Guillermo Parra López

José Vicente Pacheco Velandia

Guillermo Sánchez López

Gonzalo Téllez Iregui

DISEÑO Y DIAGRAMACION

Jairo Muñoz O.

IMPRESION

Charlie's IMPRESORES

Los artículos publicados por la Revista de Medicina Veterinaria y Zootecnia son responsabilidad exclusiva de los autores.

Se permite la reproducción total o parcial de los artículos publicados, siempre que se cite la fuente.

**Revista de Medicina
Veterinaria y Zootecnia**



Editorial

Mucho se discute en la universidad sobre la investigación y eso está bien. Pero no puede restringirse tal discusión a la mera enunciación de una función de los docentes y de los estudiantes y menos aún convertirse en un acto administrativo tendiente a mejorar los ingresos del profesorado.

La investigación correctamente entendida representa quizás una de las mejores oportunidades y herramientas con las cuales intentar cambios estructurales importantes en la población.

Debe por lo tanto superarse la definición funcional y administrativista y subrayarse la real dimensión política, cultural, económica, sicológica, filosófica que entraña para una nación el fenómeno investigativo.

Si no se explícita el propósito del impacto que se busca conseguir en el interior de la sociedad, no se cumple con la más importante dimensión de la investigación: los múltiples beneficios de ella derivados.

Comencemos con los beneficios internos en la academia que cabría esperar de la investigación. Como decíamos, correctamente aplicado el movimiento investigativo podría ser visto como el principal motor de cambio pedagógico, no sólo en los asuntos académicos, sino referido a dimensiones más amplias de lo humano como posibilidades de nuevos proyectos de vida, en los cuales la imperiosa necesidad de la verdad (así sea la actual), de una ética diáfana, de comportamientos claros y transparentes de rigor, de disciplina seguramente fomentaría un nuevo carácter ciudadano. La nación parece requerir de manera urgente un nuevo carácter.

Entonces, la carrera debe hacerse un fuerte cuestionamiento sobre para qué se hace, qué se quiere de ella y qué clase de investigación se debe favorecer. Se deben señalar claros lineamientos políticos y filosóficos a fin de que toda la comunidad conozca, y si es el caso comparta, y viva a través de ella un nuevo proyecto de convivencia, de construcción de nuevos y más elaborados perfiles sicológicos, nuevos y más complejizados proyectos de vida. De ser ciertos estos presupuestos, además de los beneficios materiales tales nuevos comportamientos irrigarían de igual manera al resto del conjunto social.

Es claro que es esta la primera oportunidad en que la Carrera en particular y la Facultad en general hacen este esfuerzo de planeación y por lo tanto no podría esperarse una unificación de criterios acerca del complejo tema de la investigación, lo anterior no obstante para que ese, la unificación, sea uno de los primeros objetivos de este plan de desarrollo.

Se quiere también dejar en claro que hay ya algunos esfuerzos de consolidación de áreas de investigación con un carácter más institucional, con la participación de importantes grupos de profesores, sin embargo se ha dado espacio igualmente a las iniciativas personales. | **RMVZ**